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日本代表团
疫苗全覆盖

疫苗成为东京奥运正常举办的先决条
件。昨天，有消息透露，日本奥运代表团最

早将于 6月开始接种新冠疫苗。日本奥委会
和日本残奥委会将与各单项协会联合安排

接种日程。
根据之前的调查结果，日本奥运代表团

希望在 6月、7月接种。不同的单项协会会

给选手发放调查问卷，确认这些选手的接种
时间。接种疫苗不是必须项，因此有选手如

果不想打不会被强制要求。日本奥运大臣
丸川珠代表示，参加奥运会和残奥会的日本
运动员在 1000人左右，教练和工作人员

在 1500人左右，共有约 2500人需

要接种疫苗。根据疫苗的实

际情况，会给出最终

的接种日期。

此前，日本花样游泳

队主教练井村雅代、乒乓
球运动员平野美宇等都对

接种疫苗表现出积极的态
度，希望能够尽早接种，增

加一层保障。日本目前疫情

形势没有好转的迹象，民众
对奥运会空场举行的呼声越

来越高。此前，东京奥组委已
经确认奥运会不会有海外观

众，不过目前来看日本国内
的观众可能也无法进场观赛了。

国际奥委会
力挺奥组委

东京奥组委昨天参加了国际奥

委会执委会线上会议，向执委会汇报
了日本国内的疫情和奥运会筹备工

作，得到了国际奥委会的全力支持和
称赞，但由于日本国内疫情继续恶

化，受到的压力明显加大。
“国际奥委会执委会表达了对我

们的全力支持，我们将继续努力，做好防

疫措施，举办一届安全放心的奥运会。”
东京奥组委主席桥本圣子说。

不过，在日本国内，东京奥组委可谓
是四面楚歌，形势非常不乐观。由于日本的

确诊病例居高不下，日本国内的重症病例当
天还创下新高，国内民众对奥运会的支持率

持续下跌；由于疫情恶化，多达 31个城市原
计划为外国选手设立的奥运会赛前训练营

被取消。更为严重的是，茨城县知事大井川
当天公开拒绝了奥组委提出的为参加奥运

会的运动员提供专门新冠肺炎治疗设施的

提议，而茨城县的鹿岛体育场将举办奥运会
足球比赛。

桥本圣子对日本民众和地方政府的担
心表示理解，她仍然承诺：“我们会尽力采

取密不透风的防疫措施，保证民众的安全。
同时我们也会与各地政府继续协商，讨论

在奥运会场馆所在地采取相关防疫措施的
问题。”

此外，国际奥委会新闻发言人马克·亚
当斯在 12日的发布会上表示，目前已经有

超过 7800名运动员获得东京奥运会资格，
约占总数的 70%。即将举行的资格赛中，还

将产生约占总数 10%的运动员名额。而最
后 20%的名额，将由运动员的排名来决定。

6月 29日是资格确认的截止日期。
伴随运动员名单的确定，如今却有越来

越多的大牌运动员对东京奥运会质疑。在日
本国内，网球明星锦织圭、大坂直美和高尔

夫明星松山英树都纷纷对东京奥运会能否
举行表示怀疑，这三人称得上是日本体坛最

具国际影响力的人物，他们对奥运会的质疑
最近几天持续发酵，给东京奥组委带来了巨

大的困扰。对于运动员提出的怀疑，桥本圣
子表示，在目前的环境中，运动员连说一句

希望参加奥运会的话都不行，事实上他们已

经为奥运会做了很多年的准备，他们理应更
有信心。

“我们将为他们打造一个展示的

舞台，我们确信奥运会肯定会举

行，他们也是我们准备举办奥运

会的原因。”

本报记者 厉苒苒
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面对严峻的新冠疫情形势，
北京时间昨天，东京奥组委宣
布，奥运火炬在广岛县的全部公
共道路上的传递被取消，这是继
福冈县的路上火炬传递被取消
后，东京奥运会火炬传递再次遭
受的挫折。

计划改变、空场进行、规模缩
小……东京奥运会火炬自传递以
来的遭遇恰恰正是东京奥运会近
几个月现状的缩影。层出不穷的
消息，不断调整的计划，但虽然一
路上多次被改变、缩减，却依然按
照既定的计划、向着举办东京奥
运会的目标前进。

    一战成名是怎样的感受，如今

的李亚杰恐怕是最有发言权的。昨
晚，这个 19岁的山西姑娘以超过

318分的总成绩，有些出人意料地
拿下了全国跳水冠军赛女子 1米板

的冠军，更刷新了近几年中国队在
该项目上的最高得分纪录。一时间，

赛场内的所有人都在询问同一个问

题：这个看上去颇有些“女汉子”气
势的姑娘，究竟是何方神圣？

没想太多拼一下
有些冷峻的脸，坚毅果决的眼

神，加上一个略微有些“杀马特”的

发型，赛场上的李亚杰，看上去有些
难以接近，而她的表现让人感到“人

狠话不多”。
“（关于难度选择）其实没想太

多，就思量着来都来了，就拼一下试
试。”尽管李亚杰赛后说得轻描淡

写，但这所谓的“拼一下”，可让不少
人吃了一惊。开赛前拿到动作顺序

表后，所有人都因为她名字旁边

13.6的难度系数总和瞪大了双眼。
要知道尽管 1米板不是奥运项目，

但在此翻船的名将不计其数，5 跳
的总难度超过 13，就好比在悬崖峭壁上行走，随时可能

跌落谷底，“风险肯定有，但教练和我都想试一下，这毕竟
是全国最高水平的比赛，值得一试。”

教练之所以敢这样安排，源自李亚杰在训练中的

表现，“这一套（动作）之前也尝试过，所以并不陌生，”不
过这位新科冠军也坦言，之前几次的效果，都不是最理

想，“总有那么一个动作有瑕疵。”为了减轻心理压力，
李亚杰和教练在开赛前特意找了个安静的角落，用闭

目养神的方式对抗紧张感，“教练就让我放松，然后忘掉
周围的一切，就用最平常的心态去跳。”这一招最终也收

到了效果，“（比赛中）发挥得还算正常吧，回去之后还要

继续努力。”

接受采访更紧张
与赛场上霸气外露的形象截然不同，赛场下的李亚

杰，说起话来轻声细语，面对媒体的镜头很容易紧张，只

在混采区里站了几分钟，小妮子的脸便有些泛红，“我从
来没经历过这样的场面，所以挺紧张的。”十几分钟前还

是技压群芳的全国冠军，此刻却变成了不知所措的害羞
“小白”，李亚杰的反差萌，又给自己增添了独特的魅力。

说起训练场以外的生活，李亚杰说，自己最常用的

放松方式，就是听音乐。“是喜欢用安静的抒情曲让神经
放松吗？”面对记者抛出的这个问题，李亚杰微微摇了摇

头，“我比较喜欢摇滚和重金属一类的。”小姑娘透露，乐
曲中强劲的鼓点和节奏，能让她找到节奏感，真正放松

下来。看起来，李亚杰的反差萌，不只体现在赛场和混
采区。

采访的最后，有记者半开玩笑地向李亚杰抛出了“比
赛和接受采访，哪个更让你紧张”的问题，小妮子挠了挠

头发，“还是接受采访更让我紧张一些吧。”混采区内的记
者们都笑了，她随即补充道：“希望以后能更多地出现在

混采区吧。”若是李亚杰能延续目前的状态，她的愿望很
快就能变成现实。 本报记者 陆玮鑫

■ 福冈奥运火炬接力，火炬手轮流在舞台上交接圣火 图 新华社

■ 选手在东京奥运会田径
测试赛上奋勇争先 图 IC

■ 李亚杰以高难度动作
夺得女子 1?板冠军


